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Rafael Dal Medico Neto, Secretário Executivo CBH-SMT, CETESB- Bom dia. Abrindo a 20 

reunião temos quórum com 71 representantes sendo 23 dos Municípios, 23 21 

Estado e 25 da sociedade civil. 22 

Wendell Rodrigues Wanderley, Presidente em exercício do CBH-SMT representando 23 

segmento Sociedade de organizada/ICATU-Boa tarde a todos. Felicitando a 24 

todos presentes, e comemorando hoje mais uma eleição para um biênio do 25 

comitê, pelo 22º ano, de agosto/95, para remontar a equipe de trabalho sendo 26 

                                                           
*
 Assim como dito, ipsis verbis 
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que muitos permanecem e muitos companheiros novos chegando, muito boas 27 

vidas precisamos muito trabalho de todos e dos trabalhos técnicos, também 28 

político e também da nossa Fundação Agência, agradecendo também todos 29 

que um dia já trabalharam com a gente e hoje já não fazem parte mais. Bem-30 

vindo a todos então. 31 

Secretário-executivo- Na pauta de hoje temos para essa reunião: 32 

1. Abertura; 2. Aprovar a ata da 45ª Reunião Ordinária realizada em 20 de 33 

dezembro de 2017 no município de Sorocaba; 3. Deliberar sobre a 34 

composição da plenária do Comitê; das Câmaras Técnicas; 4. Eleger a 35 

Diretoria do CBH-SMT; 5. Deliberar sobre a composição das Câmaras 36 

Técnicas e Grupos de Trabalho do Comitê – Gestão março 2017- março 2019,  37 

6. Deliberar sobre a indicação do Presidente da Fundação Agência da Bacia 38 

Hidrográfica do Rio Sorocaba e Médio Tietê; 7. Deliberar sobre 7.1) Indicação 39 

do representante do segmento dos municípios do Grupo 11 do Conselho 40 

Estadual de Recursos Hídricos (CRH); 7.2) Indicação do representante do 41 

segmento dos municípios junto ao Conselho Estadual de Saneamento 42 

(CONESAN); 7.3) Indicação do representante dos segmentos Estado, 43 

Municípios e Sociedade Civil junto ao Fórum Paulista; 7.4) Indicação do 44 

representante dos segmentos município junto ao Fórum de Mudanças 45 

Climáticas; 8. Informes e o encerramento. 46 

Aproveitando, rapidamente agradeço o convívio desses quase 2 anos, foi uma 47 

experiência muito agradável e proveitosa, por essa oportunidade, 48 

agradecendo também à Cetesb por ter me dado essa oportunidade de 49 

representá-la. Obrigado a todos que nos ajudaram de forma direta ou indireta. 50 

Presidente-Obrigado Rafael, passo a palavra para o Prefeito de Sorocaba. 51 

52 
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Prefeito de Sorocaba, José Caldini Crespo – Bom dia a todos. Faço questão de 53 

agradecer diante de tantas autoridades constituídas, autoridades comunitárias, 54 

lideranças. Estamos em Sorocaba nesse Parque Tecnológico, é um privilégio 55 

sediando essa reunião pela importância que tem esse comitê. Ressalto que 56 

algumas coisas importantes não duram tanto, são 22 anos do comitê, é um 57 

marco histórico que ressalta a seriedade e a harmonia de todos, muitos foram 58 

sucedidos dando exemplo para outros grupos sociais e políticos do Estado e 59 

do país. Parabéns a todos. Muito obrigado pelas presenças e hoje vamos 60 

continuar nessa construção. 61 

Aplausos 62 

Presidente do consórcio CERISO, Prefeito Vanderlei Polizeli, P.M de Iperó- Bom dia a 63 

todos. Agradeço a participação, é um momento importante para nossa região, 64 

agradeço a mesa e todos presentes. Estou à frente do CERISO há pouco mais 65 

de um mês, já estamos nos inteirando e fazendo os trabalhos trabalhando em 66 

parceria na região, agradeço a presença do Osmar nosso Secretário 67 

executivo, nas salas também vamos fazer alguns informes do nosso 68 

Consórcio, em especial sobre a revisão do Plano de saneamento básico que 69 

alguns municípios que não aderiram ainda. Contem conosco. 70 

Roberto Gomes Rodrigues, Diretor Presidente da FABHSMT - Bom dia a todos. Em 71 

nome da Fundação agradeço a presença de todos, aguardamos esse novo 72 

biênio que se inicia hoje com a indicação do novo Presidente da Fundação e 73 

vamos continuar dando suporte ao Comitê, como interlocutores. Muito 74 

obrigado a todos. 75 

Presidente-Explicando rapidamente, nessa reunião vamos eleger novos membros para 76 

os cargos e a sociedade civil e já se reuniu no sábado passado escolhendo os 77 

seus representantes e também nas Câmaras técnicas-CT, os Prefeitos vão 78 

escolher hoje o novo Presidente do comitê e indicar o Presidente da 79 

Fundação, mas quem elege e da posse é o Conselho Deliberativo da 80 

Fundação que será no início do mês em uma reunião com a ratificação da 81 



 4

decisão dos senhores, depois os representantes do CONESAN e do CRH, no 82 

último ano foi o representante do comitê PCJ, o Sorocaba Médio Tietê passa a 83 

ser titular, o representante do Fórum das Mudanças Climáticas e no Fórum 84 

paulista dos comitês de bacia, que também é muito importante, e o pessoal do 85 

estado vai escolher seus representantes das diversas CTs e Grupos de 86 

trabalho e já definiu que o novo Secretário executivo será o Sétimo Marangon 87 

da Cetesb substituindo o Rafael. 88 

Vamos desfazer a mesa chamando a Comissão eleitoral tripartite que vai 89 

assumir os trabalhos para eleição, vamos para salas e depois voltamos para o 90 

plenário deliberando as escolhas. 91 

Francisco Antonio Mosquini, Sociedade Civil Organizada/INEVAT Consórcio Pirai -Bom 92 

dia. Agradecemos ao Vice-presidente Wendell, hoje Presidente, sete, oito 93 

representantes tem representações simultâneas no comitê SMT e no PCJ, 94 

como lá no outro, as coisas já estavam muito adiantadas pedimos, porque não 95 

encontrávamos o Wendell, e fizemos as propostas de antecipar do dia 31 para 96 

o dia 30, ou outra data, para podermos participar, não nos ausentamos, 97 

porque é de grande importância todos estarem presentes nessas reuniões e 98 

principalmente na reunião de instalação da nova gestão do comitê e o Wendell 99 

foi muito atencioso reformando todo o calendário desde a chamada para as 100 

inscrições, etc. Agradecemos de público. 101 

Aplausos 102 

Presidente-Obrigado. Procuramos participar no máximo das atividades e no PCJ nosso 103 

vizinho, e já convidando para reunião de amanhã em Piracicaba, igual a 104 

nossa. A Comissão eleitoral tripartite com as prefeituras de Itu, Piedade, 105 

Laranjal Paulista, ICATU, IPESA e Sindical do Rural de Piedade, pelo estado a 106 

Fundação Florestal, Cetesb e a Secretaria de Esportes e Juventude. Por favor 107 

então. 108 
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Agradecemos a presença do Mauro Moura assessor parlamentar da Deputada 109 

estadual Maria Lucia Amary. 110 

Eleição por segmentos.  111 

Presidente-Um minuto de atenção para cumprimos os trabalhos, a Comissão eleitoral 112 

conduziu os trabalhos, chamo agora os eleitos para o biênio : 113 

Presidente do Comitê SMT Prefeito de Sorocaba, José Caldini Crespo, no 114 

cargo de Presidente do CBHSMT pelo segmento Municípios. 115 

Prefeita de Tatuí Maria José Gonzaga como Presidente da Fundação Agência 116 

de Bacia Hidrográfica SMT.  117 

Representante no CRH, voltamos a ser titular esse ano, eleito como titular o 118 

Prefeito de Itu Guilherme Gazzola. 119 

No CONESAN eleito como titular o Prefeito de Botucatu Mario Eduardo 120 

Pardinni, por favor um representante da prefeitura, temos aqui o Secretário de 121 

meio ambiente presente.  122 

Fórum paulista de mudanças climáticas titular o Prefeito João Mello de Ibiúna 123 

Titular e Suplente Prefeito de Sorocaba, José Caldini Crespo Presidente do 124 

CBHSMT. 125 

Fórum Paulista dos Comitês de bacia eleito Darci Squiavi Prefeito de Jumirim 126 

Titular e Suplente Prefeito de Vargem Grande Paulista Josué Silveira Ramos.  127 

Pelo segmento Estado Sétimo Marangon da CETESB nosso Secretário 128 

Executivo  129 

As indicações do segmento Estado deixamos para depois, como os 130 

representantes no Fórum Paulista, ele também.  131 
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Eu, Wendell, Vice-presidente CBH-SMT pelo segmento Sociedade Civil 132 

Organizada, e representante no Fórum Paulista dos comitês o SINTAEMA, 133 

creio que não esqueci de ninguém, nosso grupo de trabalho. Passo 134 

inicialmente a palavra para o nosso novo Presidente. 135 

 Aplausos 136 

137 



 7

Presidente do Comitê SMT Prefeito de Sorocaba, José Caldini Crespo-Agradeço a 138 

confiança depositada pelos meus pares na minha pessoa e na minha equipe 139 

pelo desafio que estamos assumindo, em conjunto com os demais grupos 140 

eleitos de forma tão democrática e fraterna. Muito obrigado. 141 

Aplausos 142 

Vice-presidente-Todos os representantes dos três segmentos foram escolhidos para as 143 

CTs e os Grupos de trabalho, a proposta é não lermos tudo e que isso possa 144 

ser deliberado. Dispensada a leitura dos paineis. 145 

Vamos para os itens de pauta a ser deliberado. 146 

Sétimo Marangon, Secretário-executivo do comitê SMT, representando segmento 147 

Estado Cetesb-Boa tarde a todos. Precisamos aprovar a ata da última reunião 148 

de dezembro, houve um problema com o pleito, e a outra uma mudança do 149 

FEHIDRO de abril para 02 de maio.  150 

Vice-presidente-Tivemos uma mudança em dezembro fizemos a última reunião do ano 151 

passado aprovando calendário eleitoral para esse biênio e um dos itens era o 152 

prazo para protocolar os projetos Fehidro na Secretaria executiva do comitê na 153 

Fundação, o prazo era 30 de março e entendemos que havia uma nova 154 

diretoria com novos prefeitos na grande maioria, com as dificuldades 155 

inerentes, e observando também o calendário do Estado, que propõe as datas, 156 

conseguimos empurrar para 02 de maio o protocolo dos projetos. Deliberação 157 

Ad referendum, foi alterado apenas esse item do prazo. 158 

Professor André Cordeiro, representando segmento Sociedade civil/UFScar-159 

Coordenador da CTPLAGRHI- Boa tarde a todos. Eu era o Coordenador da 160 

CT, na verdade foi mudado não só data da entrega como também o calendário 161 

da análise, que foram concentradas um pouquinho e quem for participar dessa 162 

CT no próximo mandato já fica ciente que entre junho e julho teremos uma 163 
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série de reuniões para analisar os pleitos para aprovar até o final de junho, dia 164 

30.  165 

Maria de Lurdes Taborda Ribeiro "Malu", representando segmento Sociedade 166 

civil/Fundação SOS Mata Atlântica-Bom dia a todos. Seria  interessante 167 

manter o rito, parabéns a todos os eleitos, todos os membros titulares e pois 168 

os suplentes, que pudesse levantar quem é eleito, quem é do plenário 169 

conselheiro com direito a voto, com o rito organizado da Deliberação senão 170 

parece que todos somos titulares, gostaria que fosse seguido o rito. 171 

Vice-presidente-Eu fui chamando e as pessoas foram vindo, só faltou dizer isso, colocar 172 

para apreciação, agora, não vamos ler todos os outros. Tudo bem? Já falei 173 

dos eleitos. Repito, esqueci de submeter à plenária, estou colocando agora, a 174 

Malu fez essa lembrança. Todos os nomes citados para os devidos cargos 175 

coloco para apreciação da plenária do comitê SMT, quem concorda com esse 176 

novo grupo permaneça como está, quem é contra se manifeste. Abstenções. 177 

Essa nova equipe de trabalho para o comitê SMT está eleita. 178 

Aplausos 179 

Como vocês aprovaram todos os outros cargos não vamos ler. 180 

Da ata, outra coisa, muito simples, como falei a última reunião do comitê foi no 181 

dia 20 de dezembro onde foi produzido uma ata, um dos projetos FEHIDRO 182 

aprovados naquela reunião, no item aprovação do contrato FEHIDRO No. 183 

15/2013-CBHSMT cob-42 empreendimento acompanhando os planos de 184 

saneamento e relatório de situação da bacia do Sorocaba e Médio Tietê o 185 

Agente Técnico desse projeto solicitou a Ata no formato tradicional, segundo 186 

ele a ata que tínhamos enviado parecia um relatório de situação, ai a ata foi 187 

refeita, todos os senhores receberam pelo email, e sem alteração do 188 

conteúdo, submeto à aprovação do plenário, foi alterado apenas a redação, na 189 

maneira de montar, todo o resto é o mesmo, atendendo a exigência do Agente 190 

técnico. Em discussão. Algum comentário? Quem concorda para enviarmos 191 
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essa ata para o SINFEHIDRO permaneça como está, quem é contra se 192 

manifeste. Abstenções. Aprovado também. 193 

Vamos passar agora para os informes dos três segmentos. 194 

Viviane Rodrigues de Oliveira, representando segmento Sociedade civil/SOS 195 

Itupararanga- Boa tarde a todos. Solicito esse espaço para retomar um 196 

assunto que já vem sendo discutido no comitê, já há algum tempo, hoje temos 197 

novos integrantes com um problema de Ibiúna e da APA, peço apoio para 198 

reversão de possível impacto ambiental muito grande de um empreendimento 199 

que quer se instalar, indeferindo o empreendimento que pleiteia instalação de 200 

extração de areia e argila pelo empreendedor Votorantim Cimentos em Ibiúna 201 

na cabeceira da represa Itupararanga e na APA Itupararanga, inicialmente ele 202 

propunha 5 cavas de extração de 4 hectares cada, e pelas análises que 203 

fizemos do projeto no comitê sofreu modificações eles propuseram 4 cavas 204 

ocupando 18 hectares em uma área de várzea nas cabeceiras estimando 205 

extrair 30.000 toneladas de areia e 10.000 toneladas de argila. Coloquei aqui o 206 

curso dos rios dos principais formadores da represa, o conhecido rio 207 

Sorocaba, a nascente dele está lá, e no ano passado tivemos um evento 208 

climático comprovando o que a própria comunidade vinha falando, que a 209 

várzea é uma área de inundação dos rios que formam a represa, porque 210 

vários municípios foram afetados por uma inundação, mas na verdade foi um 211 

presente da natureza, essa é uma foto aérea onde pretendem implantar o 212 

empreendimento, uma área de inundação, isso não foi comunicado para nós 213 

ao longo da análise do projeto o tempo todo, a várzea está no centro da 214 

cidade de Ibiúna, área urbana, e conseguimos fazer essa projeção do 215 

empreendimento, muito próxima do leito dos rios e claro da represa. Pedimos 216 

então a esse comitê que existe uma proposta para uso futuro dessa área da 217 

várzea para criar uma Unidade de Conservação e garantir de fato a proteção 218 

da represa e dos rios que formam o reservatório, e já está em andamento um 219 

projeto para a realização desses estudos que vai nos dizer que tipo de 220 

Unidade de conservação será para essa várzea, mas ele está tramitando há 221 
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muito tempo, muito mais do que um ano na Fundação Florestal órgão gestor 222 

da APA, e o comitê já fez uma manifestação pedindo que esse plano de 223 

trabalho seja encaminhado para a CT Compensação ambiental da SMA 224 

porque os recursos já estão disponíveis para execução do projeto mas o 225 

documento ainda não saiu da Fundação. Os recursos são da compensação 226 

ambiental do sistema produtor São Lourenço, tem dinheiro no caixa só faltou o 227 

documento sair da Fundação e ir para a CT Compensação ambiental do 228 

Estado,  esse é o primeiro pedido para fazer uma manifestação junto a 229 

Fundação Florestal para agilizar o processo e também para a CETESB São 230 

Paulo como órgão licenciador que ainda está analisando esse projeto e 231 

também apoio das Prefeituras no território da APA Itupararanga, 232 

encaminhamos no início desse ano para todos prefeitos da APA as imagens 233 

captadas no dia do evento com carta solicitando apoio para a CETESB para 234 

indeferir o projeto, reforço que o apoio dos prefeitos é muito sério, apesar de 235 

manifestações contrárias ao empreendimento do comitê e do Conselho gestor 236 

da APA há uma briga, ainda não terminou, aproveito também para pedir apoio 237 

ao Presidente do comitê eleito hoje, prefeito de Sorocaba e que o município é 238 

o principal usuário das águas da represa, precisamos a sua manifestação, 239 

como dito no comitê há muitos anos que é a caixa d'água de Sorocaba, 240 

atendido em mais de 80% por essas águas. Agradeço o espaço. Obrigada. 241 

Aplausos 242 

Jessé Loures, Secretário de Meio Ambiente de Sorocaba-Boa tarde. Cumprimentando o 243 

Wendell, o Sétimo e a Rosangela, e toda a equipe para colher e dar todas 244 

orientações, vocês nunca mediram esforços para nos ajudar, fica aqui o 245 

agradecimento. Agradecer aos prefeitos que receberam nossas ligações, e 246 

fomos muito bem acolhidos e o Roberto, Secretário de Desenvolvimento, 247 

obrigado pela parceria e que nos forneceu toda a estrutura. Cumprimentar 248 

também todos os presentes que saem de seus afazeres para estar aqui 249 

falando sobre o meio ambiente, se comprometendo com essa situação nova, e 250 

temos um desafio porque a Diretoria ou a Secretaria ambiental não é 251 
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perfumaria, faz parte do contexto das prioridades das políticas públicas. Logo 252 

na primeira semana o Prefeito determinou para fazermos encontro dos 253 

Secretários e Diretores de meio ambiente, regional, o Secretário Anselmo da 254 

Diretoria de relações institucionais, e boa parte senhores Prefeitos, seus  255 

Secretários já receberam esse convite, e depois por carta registrada, então é 256 

um comprometimento, porque temos que ter temas ligados à região, e 257 

importante também termos o setor acadêmico e as entidades, além das 258 

ONGs, participando, então será no dia 19 às 9h da manhã no plenário da 259 

Câmara municipal Sorocaba. 260 

Aplausos 261 

Prefeito Ibiúna João Benedicto de Mello de Neto-Boa tarde a todos. Parabens a todos 262 

eleitos. Sobre essa apresentação da Viviane, teoricamente Ibiúna seria 263 

beneficiada pelo empreendimento porque teríamos as compensações 264 

financeiras, mas ficamos muito preocupados porque esse empreendimento 265 

tem prazo e as conseqüência ambientais podem não ter, fica o reforço da 266 

nossa posição quanto poder público na solicitação da SOS Itupararanga e do 267 

apoio de todo o comitê. Obrigado. 268 

Vice-Presidente- Um comentário, como diz o Engenheiro Sétimo, aquela represa é 269 

nossa caixa d'água, não só para Sorocaba como para todos municípios, o rio 270 

Sorocaba tem 247 km com a foz em Laranjal Paulista no Médio Tietê, temos 271 

problemas que todos já conhecem como as águas do São Lourenço onde as 272 

águas passam por nós e vai para Grande São Paulo e retorna com esgoto no 273 

Médio Tietê, e agora essa situação, não temos outra água a não ser do Rio 274 

Sorocaba e não podemos permitir isso e esse comitê já vem trabalhando nisso 275 

há muito tempo com aquela prefeitura e o pessoal da Fundação Florestal e da 276 

APA, estamos exigindo o retorno desse pleito e até agora nada, reforçando 277 

apenas o que todos disseram aqui, uma situação grave de emergência e não 278 

podemos permitir acontecer. 279 
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Malu Ribeiro, Fundação SOS Mata Atlântica-Reforço que o Comitê deve sim se 280 

manifestar apoiando o que traz a SOS, mas sobretudo reforçar o papel do 281 

comitê de bacia e das deliberações, aquela APA só existe por gestão desse 282 

comitê, e pressão da sociedade e da UNISO, então o comitê deve se 283 

manifestar com Deliberação para a criação especial de um Parque Várzea na 284 

cabeceira inclusive para proteção das nascentes dos formadores do rio 285 

Sorocaba, garantindo a importância eco sistêmica inclusive pela importância 286 

do eco sistema várzea, porque também uma Área de Proteção Ambiental-APA 287 

nessa categoria mantém a titularidade de terra em nome dos proprietários, e 288 

dos sistemas de unidade ela é a mais frágil, se tivéssemos um bom plano de 289 

manejo mas enfim todos eles estão suspensos contratados pela Secretaria, e 290 

provavelmente será muito demorado, então precisamos de uma categoria 291 

especial para esse eco-sistema, podemos encaminhar a exemplo do parque 292 

várzea do Tietê que é uma medida compensatória um parque várzea do 293 

Sorocaba com o Sorocabuçu, Sorocamirim, com toda aquela bacia de 294 

drenagem, parece que ela não é importante mas tem função de filtro biológico, 295 

regulador a climática, das enchentes e outras funções eco sistêmicas como 296 

verdadeiro filtro da represa dos esgotos e poluição difusa que a bacia recebe 297 

na sua cabeceira e principalmente da bacia do Alto Tietê como Vargem 298 

Grande e Cotia, porque a natureza não reconhece esses limites 299 

administrativos de bacia. Então a deliberação deve ser para criação de uma 300 

Categoria Especial de Várzea e da necessidade da elaboração célere dos 301 

planos de manejo como foram contratados pelo Estado, que o CONSEMA e a 302 

CETESB como agência ambiental continuem ouvindo e garantindo a 303 

importância dos CBHs no licenciamento ambiental, porque a interpretação do 304 

próprio IBAMA que os Comitês de bacia e os municípios não precisam ser 305 

ouvidos na hora do licenciamento ambiental e chamo atenção dos senhores 306 

prefeitos, principalmente dos que estão no primeiro mandato como o meu 307 

prefeito de Itu, a lei de uso e ocupação do solo é prerrogativa dos municípios e 308 

a viabilidade vocacional de qualquer empreendimento o primeiro documento 309 

que dá início ao licenciamento ambiental é a certidão da viabilidade do uso do 310 
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solo, e se ela não for mais objeto do sistema de licenciamento o município 311 

perde a gestão do seu território, se a outorga não for instrumento também do 312 

licenciamento ambiental e, principalmente a de lançamento de efluentes, e não 313 

for ouvido comitê não adianta fazer Plano de bacia e com a gestão com todos 314 

esses esforços em vinte anos. Reforço que o comitê peça para o CONSEMA, 315 

SMA todos licenciamentos ambientais em curso para bacia tenha integração 316 

com o Comitê para que seja ouvido, junto com os municípios, e nesse caso 317 

em questão o Comitê já deu duas deliberações, contra, do ponto de vista 318 

técnico, falando também da prioridade do uso da bacia, estamos falando das 319 

nascentes, formadores, o reservatório só tem se tiver nascentes, e a proteção 320 

delas são as várzeas, você poderia Wendell, colocar como deliberação essas 321 

duas e depois vamos redigir pela CT. Por fim último pedido agradeço 322 

empenho do Wendell, que ficou na Presidência do comitê, apoio do comitê e 323 

do Fórum paulista dos comitês de bacia pelo fim da classificação de rios 324 

classe 4 no Brasil, e em uma campanha que começamos pela SOS Mata 325 

Atlântica no fim do passado, com diversos parceiros, pedindo futuro arcabouço 326 

legal pela modificação conceitual de planejamento conforme resolução 327 

CONAMA, porque o rio hoje classe 4, inspirado no Decreto adaptado pela 328 

Cetesb para o Brasil no final dos anos 70, para dizer a norma da qualidade 329 

das águas dos rios no país, alteração do enquadramento permitiu Sorocaba 330 

dar início a captação, do rio Jundiaí também, apontado como o caso de 331 

sucesso do sistema em recursos hídricos com a Lei das águas no Brasil que 332 

voltou a ser um rio vivo dentro de uma área estritamente industrial, e aquela 333 

resolução era moderna naquela época, não é mais, com a questão climática e 334 

a escassez hídrica se tivermos vários afluentes e pequenos córregos urbanos 335 

enquadrados na classe 4, que significa o corpo da água que não tem limite de 336 

padrão de lançamento, legalmente as águas seriam destinadas para paisagem 337 

e navegação, considerando com esgoto a céu aberto como elemento de 338 

paisagem urbana é um absurdo hoje, de público quero agradecer esse apoio 339 

como Presidente do comitê no momento e todos membros do comitê acataram 340 

pedido, e está sendo levado ao Conselho Estadual do Paraná, 341 
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recategorizando o rio Iguaçu no Baixo Iguaçu e no Paraná 3, famosa bacia do 342 

Cultivando água boa, premiado internacionalmente, em rio classe 4, 343 

patrimônio da humanidade com as cataratas do Iguaçu sendo condenado à 344 

morte para um planejamento. Nem o rio Tietê que recebe a transferência das 345 

cargas da região metropolitana, e de todas outras subbacias está nessa 346 

condição, o nosso rio Tietê de Pirapora até Barra Bonita é classe 2, e vamos 347 

lutar para um dia chegar nessa condição, então o enquadramento não é a 348 

condição que o rio está, mas a condição de planejamento com pacto na bacia 349 

para ele alcançar outra qualidade, é a função primordial do comitê de bacia, 350 

formando esse grande pacto entre os usuários de água, tripartite, para a água 351 

que queremos para hoje e amanhã. Colocar na legislação que queremos um 352 

rio morto é retroceder e por isso a importância da gestão permanente, 353 

fiscalizadora, politicamente atuante e quem vai representar a região no Fórum 354 

paulista dos comitês de bacia, no Fórum nacional, o comitê tem histórico de 355 

atuação exemplar em referência no sistema nacional, o uso do rio Sorocaba 356 

hoje, um rio urbano com suas margens de ciclovia, paisagismo, cartão-postal 357 

da cidade, é o melhor exemplo de cidades que não merecem ter rios mortos. 358 

não podia deixar de fazermos esse chamamento para o motivo de estarmos 359 

no comitê e que é o maior legado que nos deixa como referência para o 360 

sistema nacional e no ano que vem teremos o Fórum Mundial das águas e 361 

todos nós vamos querer levar essa proteção das várzeas da APA, das 362 

Questas, das zonas de que carga do aquifero, Pirai, sustentabilidade hídrica 363 

porque não somos mais uma bacia de despejo, porque sempre foi vista como 364 

bacia meio, despejando esgoto da região metropolitana de São Paulo, a 365 

UNESCO apontou o relatório lançado no dia 22 de março que e esgoto é 366 

dinheiro, vamos pleitear o valor da DBO lançada, está na Lei da cobrança pelo 367 

uso da água para vir para nossa Agência de bacia tanto na outorga de 368 

captação do PCJ como da outorga de lançamento de efluentes, com esse 369 

dinheiro faremos o plano de manejo das nossas Unidades de conservação, 370 

revitalização de rios urbanos, sustentabilidade da nossa bacia. Muito obrigada. 371 

Aplausos 372 
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Aparecida “Cida” Ribas, representante segmento Sociedade civil/Ação Cidadania de 373 

Ibiuna-Boa tarde. Parabens pela apresentação, mas queria alertar sobre uma 374 

coisa que nos incomoda muito que a várzea é filtro para o esgoto, parabéns ao 375 

Prefeito que nos honra ao assumir o legado, agradecemos sua presença, mas 376 

alerto sobre a necessidade de maior atenção e prioridade das políticas em 377 

saneamento de em Ibiúna também, não queremos ser apenas uma bacia da 378 

preciosidade da várzea, sabemos que o licenciamento ambiental das ETEs 379 

estão parados em Secretarias de licenciamento ambiental, é incompreensível 380 

porque elas precisam tratar, estão há mais de anos assim. Não consigo 381 

compreender porque não é agilizado o licenciamento de ETE, peço que os 382 

CBHs sejam ouvidos no licenciamento das ETEs. O empreendimento de 383 

minerais quando participei da reunião citava que a empresa iria dar 384 

saneamento para 50 residências na Rua do Evangelho, que pobreza. Não 385 

vamos entrar em detalhes. Quero contar com os senhores eleitos. Nós somos 386 

membros titulares do CONESAN e podemos ser a porta pela Sociedade civil 387 

para podermos reverter essa questão do saneamento e o controle social do 388 

saneamento é aspecto fundamental que precisamos buscar, e os prefeitos 389 

precisam conhecer isso. Agradeço a oportunidade. 390 

Professor André Cordeiro- Só para falar o seguinte, lembro que o Comitê já deliberou 391 

sobre esse assunto que a Malu abordou do empreendimento da Votorantim 392 

Cimentos em Ibiúna em dezembro de 2015 cobrando a Fundação Florestal, 393 

cobrando área para a criação de um parque, só acho que precisamos 394 

fortalecer a necessitando de cobrar a resposta proativamente junto à SMA. 395 

Nunca responderam. 396 

Vice-Presidente- Encaminho tudo junto e depois o grupo faz a redação.  397 

Coloco em votação as demandas do reenvio da Deliberação que já existe. 398 

Malu- Reiterar a Deliberação já feita anteriormente diretamente ao Secretário de Meio 399 

Ambiente, segunda o apoio do CBHSMT para reclassificação dos rios classe 4 400 

no Brasil para ciência talvez referendum do colegiado, a terceira reforçando o 401 
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papel e o direito garantindo a gestão para que sejam ouvidos os CBHs e os 402 

municípios nos licenciamentos ambientais, também pode ser encaminhada 403 

para SMA, com envio para o sistema de meio ambiente, que os CBHs não 404 

querem perder essa prerrogativa, hoje isso é feito por benevolência, digamos 405 

assim, não fazemos parte do sistema de licenciamento ambiental, Deliberação 406 

para que o CBH e suas CTs continuem a serem consultados e ouvidos em 407 

licenciamento ambientais de grande impacto. 408 

Vice-presidente-Isso, também colocando junto que sejam ouvidos no licenciamento das 409 

ETEs, além de cobrar compensação ambiental pela falta de saneamento no 410 

Médio Tietê, desenvolvemos estudo produzindo uma Deliberação para cobrar 411 

compensação pela falta de saneamento ambiental no Médio Tietê que recebe 412 

toda essa carga. Tudo bem? Já foi discutido. Mas alguma coisa? Em votação, 413 

encaminhando esse grupo de demandas, quem concorda permaneça como 414 

está. Os contrários. Abstenções. Aprovado por unanimidade. Depois vamos 415 

escrever tudo isso com o pessoal da Diretoria. 416 

Como foi dito pelo André temos um calendário Fehidro para cumprir com a CT 417 

Planejamento tendo várias reuniões, de saneamento, enfim onde couberam 418 

nos projetos, votar e pontuar  os projetos tendo até o final de junho com uma 419 

reunião desse comitê deliberando projetos FEHIDRO para enviar os projetos 420 

para São Paulo, temos até a data de 30 de junho para deliberar, não pode 421 

passar disso, como de praxe pedimos quem será nosso próximo anfitrião. 422 

Quem pode nos receber? Itu, apoiado.  423 

Queria agradecer e antes de passar a palavra para o Presidente todas as 424 

citações que fizeram na minha pessoa, que só faço o que meu grupo 425 

determina, e eu represento gente muito séria com história de luta pelo meio 426 

ambiente, ONGs e todo tipo de representação e estou muito satisfeito para 427 

continuar esse trabalho. Agradeço também todo o pessoal do Estado, pelo 428 

apoio, e aos prefeitos também desde 95 com Lázaro Piunti o primeiro 429 

Presidente do comitê, e os técnicos principalmente, todos que trabalham 430 
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conosco, sempre pedimos os técnicos das prefeituras para que sabemos das 431 

dificuldades financeiras principalmente das pequenas prefeituras, para poder 432 

montar o corpo técnico para poderem trabalhar nas CTs, montando os projetos 433 

FEHIDRO, e o Osmar falou de um trabalho muito sério da revisão dos Planos 434 

municipais saneamento, temos que fazer isso, na última reunião perguntamos 435 

se vamos ou não fazer e poderíamos deixar para o ano que vem, resolvemos 436 

que tem que fazer agora, tem dinheiro, então vamos fazer, esperamos a 437 

adesão de todos, não é obrigatório, temos dinheiro e pedimos que todos os 35 438 

municípios façam parte, e o Renato dizia há 20 anos que não tínhamos nem 439 

dinheiro e nem projetos, mas um dia ia acontecer, e hoje temos muitos 440 

projetos com pouco dinheiro. Agradecendo a todos mais uma vez. 441 

Presidente-Foi a minha primeira reunião no Comitê, saio bastante impressionado, 442 

agradeço em nome dos demais e tenho certeza que com esse clima de 443 

dinamismo e cobrança vamos trabalhar, mobilizando os que não estão 444 

diretamente conosco chegando aos resultados esperados. Conte comigo e os 445 

demais eleitos hoje. Boa tarde e boa semana a todos. 446 

Aplausos 447 

 448 

 449 

 450 

 451 

 452 

 453 

454 
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